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Votação encerra no sábado (12)
MELHORES DO ANO

Os eleitos 
na região

ELEIÇÕES 2024

Págs. 3 a 7 e 10 a 12

No domingo (6), eleitores de todo o Brasil foram as 
urnas escolher os novos prefeitos (as) para a gestão 
2025-2028. Confi ra um especial com os resultados nos 
cinco municípios de cobertura impressa do TP e outras 
cidades da região.
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65 anos da Paróquia São José
HULHA NEGRA



Em Bagé, por exemplo, mesmo que a jornalista Em Bagé, por exemplo, mesmo que a jornalista 
Roberta Mércio (PL) tenha tentado e até com Roberta Mércio (PL) tenha tentado e até com 
certo sucesso se desvencilhar da imagem do certo sucesso se desvencilhar da imagem do 
atual prefeito Divaldo Lara (PRD), se apresen-atual prefeito Divaldo Lara (PRD), se apresen-
tando como a nova política e a mudança, pesou tando como a nova política e a mudança, pesou 
a sua identidade governista (pois foi coordena-a sua identidade governista (pois foi coordena-
dora de Comunicação da Prefeitura) e o des-dora de Comunicação da Prefeitura) e o des-
gaste de 8 anos de um governo muito marcado gaste de 8 anos de um governo muito marcado 
por denúncias e operações policiais. O deputado por denúncias e operações policiais. O deputado 
estadual e agora eleito prefeito para comandar o estadual e agora eleito prefeito para comandar o 
município por mais quatro anos, Luiz Fernando município por mais quatro anos, Luiz Fernando 
Mainardi (PT), soube explorar toda essa situa-Mainardi (PT), soube explorar toda essa situa-
ção, além de sua história, prestígio eleitoral e ção, além de sua história, prestígio eleitoral e 
também sua aliança com o governo Lula, já que também sua aliança com o governo Lula, já que 
nas eleições de 2022, a Rainha da Fronteira nas eleições de 2022, a Rainha da Fronteira 
votou, diferente do RS, em Lula para presidente.votou, diferente do RS, em Lula para presidente.
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AS URNAS FALAMAS URNAS FALAM
Sempre, os resultados das urnas expres-Sempre, os resultados das urnas expres-
sam muito mais que a frieza dos núme-sam muito mais que a frieza dos núme-
ros. Se costuma dizer e com muita pro-ros. Se costuma dizer e com muita pro-
priedade, que as urnas falam com seus priedade, que as urnas falam com seus 
resultados. Não à toa que os partidos resultados. Não à toa que os partidos 
e as coligações - derrotados principal-e as coligações - derrotados principal-
mente, mas os vitoriosos responsáveis mente, mas os vitoriosos responsáveis 
também devem fazê-lo, uma avaliação do que a também devem fazê-lo, uma avaliação do que a 
eleição e consequentemente o povo expressou eleição e consequentemente o povo expressou 
com a votação. Há muitos recados das urnas, com a votação. Há muitos recados das urnas, 
senão vejamos.senão vejamos.

O prefeito reeleito Ronaldo Madruga (PP) O prefeito reeleito Ronaldo Madruga (PP) 
ampliou a vantagem que o elegeu nas ampliou a vantagem que o elegeu nas 

eleições suplementares em julho de 2021 eleições suplementares em julho de 2021 
contra o mesmo adversário Danubio Peres contra o mesmo adversário Danubio Peres 
(PDT). Agora a diferença foi de 14% (1003 (PDT). Agora a diferença foi de 14% (1003 
votos). Em 2021 tinha vencido por apenas votos). Em 2021 tinha vencido por apenas 
279 votos. Ronaldo já passou por todos os 279 votos. Ronaldo já passou por todos os 

cargos públicos da cidade: conselheiro tutelar, cargos públicos da cidade: conselheiro tutelar, 
vereador, secretário, vice-prefeito e agora prefei-vereador, secretário, vice-prefeito e agora prefei-

to por duas vezes. É jovem ainda, com apenas to por duas vezes. É jovem ainda, com apenas 
45 anos. Sua vice, a atual vereadora Laura 45 anos. Sua vice, a atual vereadora Laura 

Ratto (MDB) - outra jovem, já se credencia para Ratto (MDB) - outra jovem, já se credencia para 
a sucessão de Ronaldo.a sucessão de Ronaldo.

AS URNAS FALAM 11AS URNAS FALAM 11

AS URNAS FALAM 2AS URNAS FALAM 2

Na Câmara pinheirense, renovação quase que Na Câmara pinheirense, renovação quase que 
total – cerca de 80%. A população de Pinheiro total – cerca de 80%. A população de Pinheiro 

Machado tem dado um recado claro nos últimos Machado tem dado um recado claro nos últimos 
tempos em relação ao Legislativo, com renova-tempos em relação ao Legislativo, com renova-

ções expressivas. Ronaldo governará novamente ções expressivas. Ronaldo governará novamente 
com maioria, porém ao que tudo indica terá mais com maioria, porém ao que tudo indica terá mais 

oposição do que teve nestes primeiros quatro oposição do que teve nestes primeiros quatro 
anos, apesar de ser apenas três os vereadores anos, apesar de ser apenas três os vereadores 

eleitos como não governistas - dois do PDT e um eleitos como não governistas - dois do PDT e um 
do PSDB. Os governistas fi zeram seis cadeiras - do PSDB. Os governistas fi zeram seis cadeiras - 

PP fez três, MDB duas e Republicanos uma.PP fez três, MDB duas e Republicanos uma.

AS URNAS FALAM 12AS URNAS FALAM 12

Jaime Lucas (MDB), depois de cinco mandatos Jaime Lucas (MDB), depois de cinco mandatos 
seguidos, tinha decidido pendurar a chuteira - não seguidos, tinha decidido pendurar a chuteira - não 

da política, mas de ser candidato, porém foi cha-da política, mas de ser candidato, porém foi cha-
mado para o jogo novamente e não negou fogo, mado para o jogo novamente e não negou fogo, 
se elegendo com 328 votos. É um dos políticos se elegendo com 328 votos. É um dos políticos 

mais experientes da cidade e deve liderar a base mais experientes da cidade e deve liderar a base 
governista no Legislativo, juntamente com Cássio governista no Legislativo, juntamente com Cássio 

Câmara (PP) e Rogério Moura (Republicanos).Câmara (PP) e Rogério Moura (Republicanos).

AS URNAS FALAM 13AS URNAS FALAM 13

Na Terra da Festa do Colono, Hulha Negra, a Na Terra da Festa do Colono, Hulha Negra, a 
insistência de Fernando Campani (PT) foi fun-insistência de Fernando Campani (PT) foi fun-
damental para a sua eleição para um segundo damental para a sua eleição para um segundo 
mandato na história da cidade (já havia sido pre-mandato na história da cidade (já havia sido pre-
feito de 1997 a 2000). Também pesou bastante feito de 1997 a 2000). Também pesou bastante 
o fato de haver três candidaturas. Campani re-o fato de haver três candidaturas. Campani re-
torna com a proposta clara de dar mais atenção torna com a proposta clara de dar mais atenção 
aos assentamentos, atuando forte na questão aos assentamentos, atuando forte na questão 
das estradas e o outro desafi o é a questão da das estradas e o outro desafi o é a questão da 
água. Em 2000, ele não conseguiu se reeleger, água. Em 2000, ele não conseguiu se reeleger, 
quando enfrentou na época o ex-prefeito Marco quando enfrentou na época o ex-prefeito Marco 
Antônio Ballejo Canto - seu aliado nesta eleição.Antônio Ballejo Canto - seu aliado nesta eleição.

AS URNAS FALAM 3AS URNAS FALAM 3

Ainda falando em Câmara de Candiota, a reno-Ainda falando em Câmara de Candiota, a reno-
vação foi signifi cativa com quatro novos - uma vação foi signifi cativa com quatro novos - uma 
pena que elegeu apenas uma mulher. O perfi l pena que elegeu apenas uma mulher. O perfi l 
da próxima legislatura é de jovens parlamenta-da próxima legislatura é de jovens parlamenta-
res, abaixo dos 40 anos e isso aponta para a res, abaixo dos 40 anos e isso aponta para a 
renovação da política local. É de se conferir o renovação da política local. É de se conferir o 

desempenho. desempenho. 

AS URNAS FALAM 8AS URNAS FALAM 8

AS URNAS FALAM 6AS URNAS FALAM 6
Desde 2008 que Folador não perde uma eleição Desde 2008 que Folador não perde uma eleição 

majoritária em Candiota. Como dito, ganhou majoritária em Candiota. Como dito, ganhou 
duas pelo PT, fez o sucessor Adriano dos duas pelo PT, fez o sucessor Adriano dos 

Santos em 2016 e depois, já pelo MDB, bateu Santos em 2016 e depois, já pelo MDB, bateu 
duas vezes o próprio Adriano. Aliás, na história duas vezes o próprio Adriano. Aliás, na história 
eleitoral de Folador em Candiota, não há derro-eleitoral de Folador em Candiota, não há derro-
tas eleitorais. Se elegeu duas vezes vereador tas eleitorais. Se elegeu duas vezes vereador 
e quatro para prefeito. Um fenômeno eleitoral, e quatro para prefeito. Um fenômeno eleitoral, 

com toda a certeza.com toda a certeza.

AS URNAS FALAM 7AS URNAS FALAM 7
Mais uma vez, Folador vai governar com maio-Mais uma vez, Folador vai governar com maio-
ria na Câmara, contudo, ao que tudo indica terá ria na Câmara, contudo, ao que tudo indica terá 
uma oposição jovem e combativa formada pelos uma oposição jovem e combativa formada pelos 
três vereadores do PT. Falando em Câmara, a três vereadores do PT. Falando em Câmara, a 

votação recorde de Fabrício Moraes, o Bibi, com votação recorde de Fabrício Moraes, o Bibi, com 
976 votos, perfazendo 14,5% dos votos válidos 976 votos, perfazendo 14,5% dos votos válidos 
(com toda certeza um dos maiores índices do (com toda certeza um dos maiores índices do 
Brasil) é outro fenômeno e que já coloca na Brasil) é outro fenômeno e que já coloca na 

ordem do dia as eleições municipais de 2028 ordem do dia as eleições municipais de 2028 
com ele como candidatíssimo a prefeito. O com ele como candidatíssimo a prefeito. O 

experiente Gildo Feijó, correligionário de Bibi, experiente Gildo Feijó, correligionário de Bibi, 
bateu seu próprio recorde de votos, também bateu seu próprio recorde de votos, também 

com uma votação expressiva (619 votos), sendo com uma votação expressiva (619 votos), sendo 
o segundo mais votado da cidade e certamente o segundo mais votado da cidade e certamente 
é nome para 2028. No PT, a vereadora Luana é nome para 2028. No PT, a vereadora Luana 
Vais com seus 404 votos também se credencia Vais com seus 404 votos também se credencia 
a um cargo majoritário nas próximas eleições, a um cargo majoritário nas próximas eleições, 

assim como o atual vice-prefeito Paulinho Brum assim como o atual vice-prefeito Paulinho Brum 
com seus 410 votos.com seus 410 votos.

Na Câmara, Campani vai governar com a Na Câmara, Campani vai governar com a 
maioria, sendo que o PT elegeu três vereadores maioria, sendo que o PT elegeu três vereadores 
e o PSB do vice eleito André Bexiga fez dois e o PSB do vice eleito André Bexiga fez dois 
vereadores. O PDT e PP encolheram, fi cando vereadores. O PDT e PP encolheram, fi cando 
com um e dois vereadores respectivamente. A com um e dois vereadores respectivamente. A 
oposição é completada com uma vereadora do oposição é completada com uma vereadora do 
PL, Luciane Piegas, aliás, a única mulher eleita. PL, Luciane Piegas, aliás, a única mulher eleita. 
O eleitorado hulhanegrense preferiu não renovar O eleitorado hulhanegrense preferiu não renovar 
signifi cativamente a Câmara, quando apenas signifi cativamente a Câmara, quando apenas 
30% da nova legislatura (2025-2028) será de 30% da nova legislatura (2025-2028) será de 
novos parlamentares, sendo que ainda uma das novos parlamentares, sendo que ainda uma das 
vagas necessariamente seria trocada porque vagas necessariamente seria trocada porque 
a vereadora Tanira Ramos (PL) concorreu à a vereadora Tanira Ramos (PL) concorreu à 
prefeita.prefeita.

AS URNAS FALAM 4AS URNAS FALAM 4

O prefeito Luiz Carlos Folador (MDB) bateu seu O prefeito Luiz Carlos Folador (MDB) bateu seu 
próprio recorde de mandatos, quando agora se próprio recorde de mandatos, quando agora se 
reelegeu para governar pela quarta vez a Capi-reelegeu para governar pela quarta vez a Capi-
tal Nacional do Carvão. Folador já havia supe-tal Nacional do Carvão. Folador já havia supe-
rado Odilo Dal Molin na última eleição, quando rado Odilo Dal Molin na última eleição, quando 
conquistou seu terceiro mandato. Agora, com a conquistou seu terceiro mandato. Agora, com a 
reeleição, ele terá dois mandatos pelo PT (2008-reeleição, ele terá dois mandatos pelo PT (2008-
2016) e dois pelo MDB (2021-2028).  Quando 2016) e dois pelo MDB (2021-2028).  Quando 
terminar seu quarto mandato, terá governado 16 terminar seu quarto mandato, terá governado 16 
anos, quase a metade da idade da cidade, que anos, quase a metade da idade da cidade, que 
em 2028 estará com 36 anos.em 2028 estará com 36 anos.

AS URNAS FALAM 5AS URNAS FALAM 5

Haverá mudanças logo após a posse em janeiro Haverá mudanças logo após a posse em janeiro 
de 2025, quando Bibi deve retornar para a de 2025, quando Bibi deve retornar para a 

Secretaria de Saúde, assumindo na Câmara Secretaria de Saúde, assumindo na Câmara 
a primeira suplente do MDB, Hulda Alves. O a primeira suplente do MDB, Hulda Alves. O 
vereador Diego Lima (MDB) também pode vereador Diego Lima (MDB) também pode 

reassumir a Secretaria de Cultura, abrindo vaga reassumir a Secretaria de Cultura, abrindo vaga 
para o segundo suplente emedebista, Adriano para o segundo suplente emedebista, Adriano 

Revelante. Outro que reivindica uma Secretaria, Revelante. Outro que reivindica uma Secretaria, 
a de Agropecuária e Agricultura Familiar, é o ve-a de Agropecuária e Agricultura Familiar, é o ve-
reador reeleito pela quarta vez, Ataídes da Silva. reador reeleito pela quarta vez, Ataídes da Silva. 
Se confi rmar, quem assume em seu lugar, caso Se confi rmar, quem assume em seu lugar, caso 
as outras trocas aconteçam também, é o tercei-as outras trocas aconteçam também, é o tercei-

ro suplente do MDB, Jonas Morais, o John.  ro suplente do MDB, Jonas Morais, o John.  

AS URNAS FALAM 9AS URNAS FALAM 9

Seguindo na eleição da Câmara candiotense, Seguindo na eleição da Câmara candiotense, 
os assentamentos perderam representatividade os assentamentos perderam representatividade 
com o pleito do último domingo. Há hoje quatro com o pleito do último domingo. Há hoje quatro 
vereadores ligados a esta região e a partir do vereadores ligados a esta região e a partir do 
ano que vem apenas dois – Ataídes e Luana ano que vem apenas dois – Ataídes e Luana 

Vais. Por outro lado, as localidades de Seival e Vais. Por outro lado, as localidades de Seival e 
João Emílio ganharam representantes - Diego João Emílio ganharam representantes - Diego 

Lima e Marcelo Belmudes. Axel Costa aumenta Lima e Marcelo Belmudes. Axel Costa aumenta 
a representatividade da Vila Residencial, que já a representatividade da Vila Residencial, que já 

tem Luana como moradora do lugar.tem Luana como moradora do lugar.

AS URNAS FALAM 10AS URNAS FALAM 10

Em Pedras Altas, a vereadora Viviane Albuquer-Em Pedras Altas, a vereadora Viviane Albuquer-
que, a Veca (PP), venceu o pleito, colocando o que, a Veca (PP), venceu o pleito, colocando o 

PT fora do poder após oito anos. Aliás, Veca e o PT fora do poder após oito anos. Aliás, Veca e o 
atual prefeito Volnei Oliveira foram aliados nas atual prefeito Volnei Oliveira foram aliados nas 

eleições de 2020, quando ocorreu a reeleição do eleições de 2020, quando ocorreu a reeleição do 
saudoso prefeito Bebeto Perdomo e de Volnei, que saudoso prefeito Bebeto Perdomo e de Volnei, que 

era vice dele. Em 2016, o PP de Veca não apoiou era vice dele. Em 2016, o PP de Veca não apoiou 
a primeira eleição de Bebeto, que estava no PSB, a primeira eleição de Bebeto, que estava no PSB, 

passando durante o mandato para o Progressis-passando durante o mandato para o Progressis-
tas. Volnei assumiu a Prefeitura em abril de 2022, tas. Volnei assumiu a Prefeitura em abril de 2022, 

após a morte de Bebeto. O rompimento entre o PT após a morte de Bebeto. O rompimento entre o PT 
e PP ocorreu no ano passado.e PP ocorreu no ano passado.

AS URNAS FALAM 14AS URNAS FALAM 14

Veca vai governar com minoria absoluta na Câ-Veca vai governar com minoria absoluta na Câ-
mara. O PT é majoritário, tendo elegido sete dos mara. O PT é majoritário, tendo elegido sete dos 
nove vereadores(as). A situação tem um verea-nove vereadores(as). A situação tem um verea-
dor do PP e outro do PL. As mulheres, que são dor do PP e outro do PL. As mulheres, que são 

maioria nesta legislatura com cinco cadeiras, maioria nesta legislatura com cinco cadeiras, 
serão minoria na próxima com três vereadoras.serão minoria na próxima com três vereadoras.

AS URNAS FALAM 15AS URNAS FALAM 15

Na região, dois ex-prefeitos não lograram Na região, dois ex-prefeitos não lograram 
êxito concorrendo a vereador. O ex-prefeito êxito concorrendo a vereador. O ex-prefeito 

de Aceguá, Júlio Pintos (MDB), pela segunda de Aceguá, Júlio Pintos (MDB), pela segunda 
vez seguida que tentou não foi eleito, tendo vez seguida que tentou não foi eleito, tendo 

feito no último domingo apenas 27 votos. Em feito no último domingo apenas 27 votos. Em 
Pinheiro Machado, o ex-prefeito Felipe da Feira Pinheiro Machado, o ex-prefeito Felipe da Feira 

(PP) também pela segunda vez seguida não (PP) também pela segunda vez seguida não 
consegue uma cadeira na Câmara – lugar que consegue uma cadeira na Câmara – lugar que 
já esteve no passado. Felipe fi cou na terceira já esteve no passado. Felipe fi cou na terceira 
suplência com 206 votos. Por outro lado, dois suplência com 206 votos. Por outro lado, dois 

atuais vices-prefeitos foram eleitos vereadores. atuais vices-prefeitos foram eleitos vereadores. 
Paulinho Brum (PSDB) em Candiota se elegeu Paulinho Brum (PSDB) em Candiota se elegeu 

com 419 votos e Rogério Moura (Republicanos) com 419 votos e Rogério Moura (Republicanos) 
em Pinheiro Machado com 440 votos.em Pinheiro Machado com 440 votos.

AS URNAS FALAM 16AS URNAS FALAM 16



Divulgação TP

Mainardi (D) e seu vice, Beto Alagia

Na maior cidade da 
região, Bagé, os eleitores 
elegeram Luiz Fernando 
Mainardi, do PT, o novo 
prefeito da cidade a partir 
de 2025, com 51,71% dos 
votos (32.893 mil). Ele, que 
tem como vice Beto Alagia, 
do Podemos, liderou a fren-
te da candidata do PL, Ro-
berta Mércio, que totalizou 
31,93% dos votos (24.767 
mil) e de Alvaro Meira, do 
PDT, com 9,36% (5.952 
votos). Desta forma, Mai-
nardi se consolida como o 
prefeito que mais vezes foi 
eleito na cidade – ele foi o 
para o terceiro mandato; 
e o que mais concorreu a 
prefeitura – sete vezes.

N o  m u n i c í p i o , 
66.574 mil eleitores fo-
ram as urnas. Conforme 
o Tribunal Superior Elei-
toral (TSE), destes, foram 
62.875 mil votos válidos, 
1.221 mil votos nulos e 
2.478 brancos.

Em entrevista ao 
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Os dias passaram e 
mais uma vez elegemos 
os prefeitos nas nossas 
cidades e também os vi-
ces e vereadores. Quase 
tudo dentro do esperado 
nas eleições majoritárias.

Meus informantes 
de Pedras Altas erraram 
o prognóstico e minha 
previsão de que o PT faria 
a maioria dos prefeitos da 
região falhou. Pensei que 
o PT ganharia em Bagé, 
Hulha Negra e Pedras 
Altas, no mínimo.

Em Candiota a vitória de Folador era espera-
da, ainda que alguns falassem das boas possibili-
dades do Adriano vencer. Folador é um fenômeno a 
ser estudado. É o primeiro ser humano na região da 
Campanha a ser eleito quatro vezes pelo povo para 
o cargo de prefeito. O povo de Candiota também 
precisa ser estudado. Desde a criação do município, 
e lá se vão mais de 32 anos, espera-se que Can-
diota tenha um fenomenal desenvolvimento. Porém, 
quem passa por Candiota de vez em quando, como 
eu, não nota algo relevante  nos últimos 20 anos, 
pelo menos. Daqui uns dias vou passar na prefeitura 
e pedir para o Folador me mostrar o que não tenho 
percebido.

Em Pinheiro Machado tudo que me diziam era 
que a oposição tinha candidato para cumprir tabela 
uma vez que a reeleição do prefeito era pacífica 
e bastava apenas contar os votos para confirmar. 
As eleições para prefeito quando um candidato se 
destaca é bastante previsível.

Faz cerca de um ano e meio que encontrei 
Mainardi a última vez na Assembleia Legislativa 
e naquele momento falei que Mainardi venceria 
sem maiores problemas, outros talvez. O resultado 
mostrou que eu não estava errado. Uma disputa 
interessante com uma adversária aguerrida que 
tinha vantagem de ser novidade no cenário políti-
co. Porém, a proximidade com o governo federal é 
muito importante para Bagé e a maioria do povo se 
posicionou pensando nisso. Não todos, mas muitos 
que garantiram a vitória.

Em Pedras Altas me diziam que seria um 
passeio triunfal do prefeito candidato à reeleição. 
Quem me falou não se deu conta de que havia uma 
adversária e que é melhor observar de perto todos 
os passos dos antagonistas. Estes não estão de 
brincadeira. Se normalmente parece que vai dar a 
lógica, seguidamente a exceção entra em campo. 
Melhor é festejar depois dos votos contados.

Em Hulha Negra deu a lógica, Campani. Es-
crevi aqui com bastante antecedência que em Hulha 
Negra todos sabiam quem iria ganhar. E também 
todos sabiam quem entraria em último. Em julho 
escrevi aqui: - Os remanescentes do PDT darão 
uma demonstração de pouca inteligência lançando 
candidato. Quem vai querer apoiar quem só garante 
a derrota? O possível candidato do PDT pode ter 
certeza de que sua turma “vai roer a corda”... Os 
que estão no governo vão se definir para que lado 
vão mas em qualquer lado estarão “no mato sem 
cachorro”. Não precisava ser inteligente para pensar 
dessa maneira. O prefeito Renato Machado (PP) 
e sua equipe fizeram um esforço grande e deter-
minado rumo à derrota da coligação PDT/PP que 
entrou em último lugar (de 3). Creio que na história 
nenhum candidato que entrou em último perdeu com 
tamanha diferença para o primeiro como desta vez. 
O povo julgou o governo e não o candidato que se 
prestou a cumprir o protocolo. Tanira Ramos era 
uma candidata com potencial, mas foi detonada 
pelo PL de Bagé e sua campanha ferrenha contra 
o MST. PP e PDT perderam dois vereadores de 
cinco que tinham, mas os cinco passaram quatro 
anos fazendo de conta que não tinham nada com 
isso com o governo.

Marco Antônio 
Ballejo Canto

Eleições na regiãoEleições na região

"

"

… a proximidade com o governo 
federal é muito importante para Bagé 

e a maioria do povo se posicionou 
pensando nisso. Não todos, mas muitos 

que garantiram a vitória.

*Prefeito de Hulha Negra por três mandatos (1993-1996, 2001-2008) 
e auditor aposentado do Ministério do Trabalho

Oúltimo domingo (6) foi de eleições em todo o país. 
Na ocasião, foram escolhidos prefeitos, prefeitas, 
vice-prefeitos, vice-prefeitas, vereadores e verea-

doras para o próximo mandato – 2025-2028. 
 Na região de cobertura impressa do Tribuna do 

População decide quem 
governará os municípios 

nos próximos quatro anos

ELEIÇÕES 2024

Pampa – Bagé, Candiota, Hulha Negra, Pedras Altas e 
Pinheiro Machado, houve renovação em três cidades – 
Bagé, Hulha Negra e Pedras Altas, onde os candidatos de 
oposição saíram vitoriosos. Candiota e Pinheiro Machado 
optaram por reeleger os atuais gestores.

Após 8 anos, PT voltará 
a governar Bagé com 

Luiz Fernando Mainardi 

Tribuna do Pampa, o 
prefeito eleito, Luiz Fer-
nando Mainardi, falou so-
bre a vitória nas urnas. “O 
sentimento é de alegria, 
felicidade e de muita res-
ponsabilidade para o futuro 
de Bagé. Estou muito feliz 
e muito agradecido a todos 
que nos ajudaram a cons-
truir esta vitória, a todos que 

nos elegeram e a população 
de Bagé na sua maioria 
que votou na gente. Muito 
obrigado. Eu esperava um 
percentual mais ou menos 
desse tamanho, porque nós 
sentimos que estávamos 
em vantagem. No olhar 
das pessoas, no buzinar dos 
veículos, no aperto de mão, 
nós éramos maioria. E se 

confirmou, inclusive con-
firmando a própria pesquisa 
que foi divulgada poucos 
dias antes”.

Mainardi também 
falou sobre o que a popu-
lação pode esperar do seu 
governo. “Os bageenses 
esperam de mim, muito 
trabalho, muita decência, 
muito respeito, muito pro-
fissionalismo. Quero cons-
tituir uma equipe de alto 
nível para dar respostas 
qualificadas às pessoas de 
Bagé. Queremos fazer um 
governo para todos, mas 
com um olhar para aquelas 
pessoas que mais preci-
sam, um olhar especial, 
com mais investimentos, 
especialmente na área da 
saúde. Vamos, trabalhando 
muito para Bagé, ter a sua 
barragem. Eu comecei nes-
te projeto, viabilizamos os 
recursos e Deus me colocou 
a possibilidade de ser o 
prefeito que vai concluir a 
maior obra de Bagé”.

Próximo governo 
terá minoria na 

Câmara de Bagé
A Câmara de Vereadores e Vereadoras de Bagé terá 

sete das 17 cadeiras no Legislativo modificadas. Houve 
uma renovação de 41% dos vereadores e vereadoras 
eleitos (as) para o quadriênio 2025-2028. Os novos no-
mes são de Regina Goulart (PL), Lucas Mello (PT), Dr. 
Leopoldo (PT), Andrea Gallina (PP), Rafael Fuca (PP), 
Maurício Vargas (PDT) e Faustina (União).

O vereador mais votado foi Lelinho Lopes, do 
PT, que bateu recorde de votos não só nesta eleição, ao 
contabilizar 5.666 votos, mas de toda história de Bagé. 

Dos 17, apenas seis serão de situação do futuro 
governo de Mainardi – Lelinho Lopes, Lucas Mello, 
Caren Castencio, Beatriz Souza e Dr. Leopoldo, contra 
dez de oposição.

VEREADORES (AS) ELEITOS (AS)

* Lelinho Lopes (PT) – 5.666 votos
* João Schardosim (PP) – 1.905 votos

* Graziane Lara (PL) – 1.468 votos
* Ronaldo Hoesel (PL) – 1.371 votos
* Regina Goulart (PL) – 1.272 votos
* Lucas Mello (PT) – 1.1194 votos

* Caren Castencio (PT) – 1.126 votos
* Beatriz Souza (PSB) – 1.094 votos

* Dr. Leopoldo (PT) – 1.015 votos
* Rodrigo Ferraz (PL) – 1.000 votos 
* Marlon Monteiro (PT) – 938 votos
* Andrea Gallina (PP) – 889 votos

* Rafael Fuca (PP) – 876 votos
* Esquerda Carneiro (PSD) – 862 votos

* Maurício Vargas (PDT) – 806 votos
* Nego Zeca (Republicanos) – 771 votos

* Faustina (União) – 477 votos
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Odilo Dal Molin

TRÊS TOQUES

TUDO IGUAL, ENFIM
Depois de muito emba-
te, correria e trabalho, 
chegamos ao resultado 
que o povo escolheu. 
Dentro da ordem esta-
belecida, das regras do 
jogo, Candiota recondu-
ziu este governo para 
mais 4 anos.
A DEMOCRACIA é linda 
por isso. A maioria es-
colhe, elege e governa. 
A unanimidade é burra sempre, sabemos. A 
divergência precisa ser respeitada, acatada e 
amada.
De resto, não houve surpresa nenhuma. A opo-
sição rachou enfraquecendo o que já era frágil. 
Aplainou o caminho para a vitória dos atuais 
governantes. Candiota vai ter que se reinventar 
dentro de um campo minado.
Quem vai fazer oposição? Este é o risco maior 
que corremos. A maioria governista vai deitar e 
rolar. Ficou difícil.
Dizemos que a unanimidade é ‘burra’.  É o que 
está vindo em corrida maluca. Este governo 
que foi reeleito é ruim e pode piorar. É preciso 
soprar um vento forte para arejar e levar as 
nuvens negras embora.

MAMÃE DINAH!

Te lembras da Mãe Dinah? Pois encontrei-a na 
nossa Candiota e pedi sua opinião sobre o novo 
governo eleito. Ela resmungou, resmungou; 
tossiu e de cara fechada me disse: ‘vai faltar 
água’. Sim, respondi, falta um dia sim e o outro 
também. ‘Vai faltar estradas boas’; Novidade, 
exclamei! ‘Vão comprar vereador’.
Desisti, mãe Dinah não sabe nada. A velha 
esclerosou. Saí às pressas e ouvi-a chamando 
‘Izi fio vem ouvir’.
Nós, o povo, temos que fazer nossa parte e não 
esperar por milagres.
O papel que nós, o povo, desempenhamos nes-
te teatro é de fazer o que é certo. O melhor para 
todos. Que o serviço de saúde continue sendo 
‘universal’ e que os desassistidos continuem 
sendo prioridade.
A beleza do mundo está em que todos passare-
mos e alguns passarinhos como tão bem definiu 
o poeta Maior MÁRIO QUINTANA.

PARABÉNS...
...aos eleitos pelo nosso povo! Que façam sem-
pre o melhor para todos e que nosso município 
seja a casa de todos.

* Prefeito de Candiota por dois mandatos 
(1993-1996, 2001-2004) e empresário da construção civil

Fernando Campani 
retorna a Prefeitura de 

Hulha Negra após 24 anos
Luiz Araújo/Especial TP

Cumprindo promessa, Campani e Bexiga 
tomaram um banho de leite

A avenida Getúlio 
Vargas, a maior de 
Hulha Negra ficou 

tomada por militantes após 
a vitória nas urnas, do 
candidato a prefeito do 
Partido dos Trabalhadores 
(PT), Fernando Campani 
e do seu vice, André Be-
xiga (PSB). Além de uma 
carreata, a comemoração 
foi encerrada com shows 
em frente ao diretório do 
partido.

Eles foram eleitos 
com 49,47% dos votos 
válidos (2.015), contra 
a segunda colocada, a 
candidata do PL, Tanira 
Ramos, com 1.195 votos 
(29,34%) e de Beto Dal-
piva (PDT), candidato de 
situação do atual governo 
que tem a frente Renato 
Machado (PP), com 863 
votos (21,19%).  Ao todo, 
conforme o TSE, 4.182 
eleitores compareceram 
as urnas, sendo 4.076 vo-
tos válidos, 54 nulos e 52 
brancos. 

Ao ser questionado 
se já esperavam o número 
de votos, Campani respon-
deu que sim. “A campanha 
foi focada em ultrapassar 
os 2 mil votos, que era 
o que nós estávamos en-
tendendo pelo pronuncia-
mento dos eleitores e, veja 
bem, sem jamais desme-
recer os outros candidatos 
que nós temos sempre o 
respeito, mas é um dado 
de análise importante para 
nós, que amplia a nossa 
responsabilidade e que 
nos diz que a mudança 
era uma necessidade e a 
população espera de nós 

essa mudança.  Como um 
impulsionador de iniciati-
vas, um lastro importante 
de informações para pre-
parar o nosso governo e 
construir uma reação que 
a população espera.  Quero 
destacar, quando eu falo 
que nós fizemos prati-
camente 50% dos votos, 
agradecer e parabenizar 
as outras candidaturas, da 
Tanira e da Ester, do Beto e 
da professora Iara, que são 
pessoas que a gente tem 
carinho e nessa diversidade 
de opinião, nessa pluralida-
de de posicionamentos nós 
jamais deixamos de respei-
tar as pessoas e querer bem 
as pessoas. Fica aí o meu 
reconhecimento e os meus 
parabéns para as outras 
candidaturas, que foram a 
luta e que defenderam suas 
ideias. A vitória nos enche 
de alegria e de vontade, 
e nós esperávamos sim 
ultrapassar os 2 mil votos. 
E para brincar um pouco, 

No município, a renovação foi de 30% na Câmara 
de Vereadores e Vereadoras. Dos nove parlamentares, 
três cadeiras terão novos nomes – Josias Vidarte (PSB – 
ex-vereador), Moizés Abreu (PSB) e Luciane Fernandes 
Piegas (PL). Importante destacar que o Partido Liberal é 
novo na cidade e elegeu pela primeira vez uma vereadora. 
O partido já tem uma representante, a vereadora Tanira 
Ramos, porém ela foi eleita pelo PTB em 2020, partido 
que se fundiu com o Patriotas, formando o Partido Reno-
vação Democrática (PRD). O vereador mais votado foi 
o jovem Diego Rodrigues (PP), que já era vereador e foi 
reeleito na cidade com 296 votos. 

O futuro governo, do petista Fernando Campani, 
conforme a nova composição de 2025 a 2028, terá maio-
ria no Legislativo, serão cinco parlamentares de situação 
contra quatro de oposição.

VEREADORES (AS) ELEITOS (AS)

* Diego Rodrigues (PP) – 296 votos
* Josias Vidarte (PSB) – 286 votos

* Baixinho da Patrola (PP) – 227 votos
* Hugo Teixeira (PT) – 220 votos

* Moizés Abreu (PSB) – 212 votos
* Dalvir Zorzi (PT) – 183 votos

* Jorge Coelho Coruja (PDT) – 177 votos
* Volnei Manfron (PT) – 173 votos

* Luciane Fernandes Piegas (PL) – 89 votos

eu participei de um bolão e 
falei que eu queria ganhar 
com 2 mil e 13 votos, pois 
foi uma lasca, ganhamos 
com 2 mil e 15”.

BANHO DE LEITE

Durante as come-
morações da vitória nas 
urnas, o prefeito eleito, 
o biólogo agroambiental 
Fernando Campani, cum-
priu uma promessa feita 
anteriormente caso ganhas-
se a eleição no município. 
Ele e o vice, André Bexiga 
tomaram um banho de leite 

Próximo governo terá maioria 
na Câmara de Hulha Negra

em frente ao diretório do 
partido. “O ato simbólico 
do banho de leite significa 
o compromisso com a 
grande demanda da cidade 
e o desejo do último leite 
derramado nas estradas da 
cidade”, disse Campani. 

Na ocasião, ele tam-
bém expressou a sua von-
tade e compromisso com 
a melhoria das entradas 
do município, se compro-
metendo com um sistema 
inteligente de gestão das 
estradas que garantam 
qualidade no tráfego e 
respeito aos produtores. 
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Viviane Ávila Albuquerque é atual veredora na cidade

*Doutorando em Direito pelo IDP/DF. Mestre em Direito Público pela 
Unisinos/RS. Pós-graduado em Direito Constitucional (ABDCONST) e em 
Direito Eleitoral (Verbo Jurídico). Graduado em Direito pela Urcamp/RS. 
Membro Fundador da Academia Brasileira de Direito Eleitoral e Político 
(ABRADEP). Coordenador Institucional da Academia Brasileira de Direito 
Eleitoral e Político (ABRADEP). Membro do Instituto Gaúcho de Direito 
Eleitoral (IGADE). Membro da Comissão de Direito Eleitoral da OAB-DF. 
Consultor-nacional da Comissão de Direito Constitucional da OAB-RJ. 
Membro associado efetivo do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul 
(IARGS). Professor da Pós-graduação em Direito Eleitoral da Universidade 
Estadual do Rio de Janeiro (UERJ), Advogado, Sócio Fundador da Barcelos 
Alarcon Advogados (Brasília-DF). 

Na maior parte dos 
Municípios brasileiros a 
eleição municipal de 2024 
se encerrou. Os eleitos 
deverão ser diplomados 
até 19 de dezembro do 
mesmo ano corrente. E 
a posse será efetivada 
em 1º de janeiro de 2025. 
Aos eleitos, desde já, os 
nossos cumprimentos. 

Há outros Municí-
pios, entretanto, onde 
haverá segundo turno – 
lembrando que o segundo turno, para a escolha 
dos cargos de Chefia do Poder Executivo, poderá 
ocorrer naquelas localidades que possuam mais 
de duzentos mil eleitores, quando nenhum dos 
competidores houver obtido maioria absoluta no 
primeiro turno. Para o Legislativo, a eleição é de 
um turno só. 

A esse respeito, haverá, então, segundo 
turno, em cinquenta e dois Municípios, dentre os 
quais os Municípios de Porto Alegre, Pelotas, Santa 
Maria, Canoas e Caxias do Sul, todos localizados 
no RS. Quinze capitais, ao todo, como Porto Alegre 
mesmo, Curitiba e São Paulo. O segundo-turno 
será realizado no dia 27 de outubro. 

Das capitais, 11 já elegeram seus prefeitos 
no 1º turno: Boa Vista (RR), Florianópolis (SC), Ma-
capá (AM), Maceió (AL), Recife (PE), Rio Branco 
(AC), Rio de Janeiro (RJ), Salvador (BA), Teresina 
(PI) e Vitória (ES). 

A votação se encerrou às 17h do horário de 
Brasília, e às 17h10 foi anunciado o resultado da 
eleição no primeiro município brasileiro a totalizar 
os dados: São Cristóvão do Sul (SC). Às 21h, 
quase 98% das urnas já haviam sido apuradas. 
A presidente do TSE informou que a Paraíba foi o 
primeiro estado a ter 100% dos votos totalizados, 
às 19h54.  

Houve, no pleito do dia 06 de outubro, um 
diminuto número de intercorrências. Quanto às 
urnas eletrônicas, poucas precisaram ser substi-
tuídas. Foi garantido o bom acesso do eleitor aos 
locais de votação. Já quanto à possíveis ilícitos no 
dia da eleição, foram duzentos e noventa e cinco 
ocorrências. O total de valores apreendidos em 
2024 foi de R$ 50,3 milhões em bens, sendo R$ 
21,78 milhões em espécie, isso segundo dados da 
Polícia Federal.   

O nível de abstenção nacional foi conside-
rável, todavia. O comparecimento às urnas foi de 
78,29%. A abstenção, por via de consequência, foi 
de 21,71%. O número, em si, pode parecer baixo. 
Mas, se compararmos com a eleição de 2020, plei-
to municipal realizado em plena pandemia, o nível 
de abstenção em 2024 parece realmente ter sido 
alto – 23,15% em 2020 e 17,58% no pleito de 2016. 

Na eleição de 2024, o RS foi o campeão de 
Municípios com apenas um candidato. Os pesqui-
sadores, diga-se, deverão ou poderão buscar da-
dos tendentes a saber se o panorama de enchentes 
contribuiu ou não para esse cenário. Missão para 
a academia...

Aos eleitos, reitero, os nossos parabéns! 
E, aos que ainda disputam, uma boa sorte! 
Vivas à democracia brasileira! 

* Guilherme Barcelos

Pequeno balanço do Pequeno balanço do 
pleito de 2024pleito de 2024

"

"

Na eleição de 2024, o RS foi o cam-
peão de Municípios com apenas um candi-
dato. Os pesquisadores, diga-se, deverão 
ou poderão buscar dados tendentes a 
saber se o panorama de enchentes con-
tribuiu ou não para esse cenário. Missão 
para a academia...

Veca e José Pedro comemoraram vitória junto a eleitores
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Veca é a primeira 
mulher eleita prefeita

 de Pedras Altas

Na Cidade do Cas-
telo houve vitória 
por parte da oposi-

ção. A candidata Viviane 
Veca, do Progressistas, 
venceu nas urnas o atual 
prefeito, Volnei Oliveira 
(PT) por 54,29% dos vo-
tos (961) contra 45,71% 
(809). No município, 
segundo O Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE), 
foram 1.793 votos, sendo 
1.785 válidos, 2 nulos e 
6 brancos.

Ela assume o Exe-
cutivo já escrevendo a 
história como primeira 
mulher a ser prefeita da 
cidade desde a emancipa-
ção de Pinheiro Machado 
em 1999. 

Veca, que é pro-
dutora rural e atual ve-
readora, tem como vice 
o produtor José Pedro 
Azeredo Campos, do PL, 
que ainda não integrou 
nenhum cargo político.

Ao TP, ela falou 

sobre a vitória nas ur-
nas, destacando que o 
resultado já era esperado. 
“Para ser bem sincera, 
eu esperava, porque eu, 
como mulher, motivei 
nas visitas, despertei nas 

mulheres uma grande 
parceria,  uma grande 
emoção da gente ser mu-
lher e ter o nosso espaço. 
Então, para mim, não foi 
surpresa, porque eu con-
fio nas mulheres, confio 

Divulgação TP

nos homens também, e as 
nossas visitas foram to-
das com muita seriedade, 
com muita transparência, 
ouvindo as pessoas, então 
eu esperava esse percen-
tual”.

Na Câmara de Vereadores e Vereadoras de Pedras 
Altas houve pouca renovação. Apenas 30% dos nove com-
ponetes, ou seja, três, não integrarão o grupo no próximo 
mandato. São novos o Marcola, do PT, que já atuou nesta 
atual gestão, porém por ter sido suplente; Maicon Pazinato 
do PL e Kako Moreira, também do PT. O vereador mais 
votado foi Neguinho, do PT, com 186 votos.

A prefeita eleita Veca, que atualmente é vereadora 
na cidade, não terá maioria no Legislativo. Dos nove 
nomes eleitos para os próximos quatro anos à vereança, 
sete são de oposição. 

VEREADORES (AS) ELEITOS (AS)

* Neguinho (PT) – 186 votos
* Elenice Mendes (PT) – 178 votos
* Diego Marques (PT) – 140 votos

* Nádia Padilha Venâncio (PT) – 128 votos
* Arildo (PP) – 122 votos

* Maria Eliana (PT) – 121 votos
* Marcola (PT) – 112 votos

* Maicon Pazinato (PL) – 101 votos
* kako Moreira (PT) – 96 votos

Oposição terá a grande 
maioria no Legislativo
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Ele foi reeleito com mais de 57% da preferência dos candiotenses, fazendo história na cidade

Folador (D) e o vice dos próximos quatro anos, Marcelo Gregório

ELEIÇÕES 2024 

Folador irá assumir a Prefeitura 
de Candiota pela quarta vez

O atual prefeito de 
Candiota,  Luiz 
Carlos Folador 

(MDB), foi o escolhido 
nas urnas para mais um 
mandato a frente do mu-
nicípio. Ao lado de Mar-
celo Gregório (PSDB), 
seu candidato a vice, 
Folador foi reeleito para 
administrar a cidade de 
2025 a 2028, se conso-
lidando como o prefeito 
eleito mais vezes em 
Candiota. 

O próximo manda-
to será o quarto do gestor 
que foi eleito por 3.800 
votos (57,08%), contra 
os 2.502 (37,58%) de 
Adriano dos Santos (PT) 

 O domingo (6), foi marcado em todo o Brasil 
pelas eleições municipais 2024, que definiu quem gover-
nará as mais de 5,5 mil cidades do país a partir de janeiro 
de 2025, tanto no Executivo quanto no Legislativo. Em 
Candiota, a Câmara de Vereadores e Vereadoras contará 
com quatro novos edis a partir do ano que vem, além 
de ter a juventude representada. 

QUEM SÃO OS NOVOS ELEITOS (AS)?

Por número de votos, o primeiro novo nome que 
garantiu sua cadeira na Câmara foi o atual vice-prefeito 
da cidade, Paulinho Brum, 39 anos, que a partir de 2025 
estará assumindo um novo papel na política candiotense. 
Residindo no bairro João Emílio, Paulinho foi o candi-
dato mais votado do seu partido, o PSDB, fazendo 419 
votos e ficando na terceira posição dos mais votados 
do município, saindo com mais número de votos na 
Vila Operária.

Seguindo pela ordem, o segundo novo candidato 
a conseguir se eleger, foi o petista Marcelo Belmudes, 41 
anos. Ele é presidente do Sindicato dos Municipários de 
Candiota (SIMCA), e estava afastado do cargo durante o 

Divulgação TP

e dos 355 votos (5,33%) 
de Darlan Oliveira (PSB). 
No município,  foram 
6.904 mil votos, sendo 
6.736 válidos, 56 nulos e 
112 brancos.

Importante lem-
brar que o atual vice-
-prefeito de Folador, 
Paulinho Brum, também 
do PSDB, preferiu não 
compor a chapa, tendo 
concorrido e sido eleito 
vereador para os próxi-
mos quatro anos.

Ao TP ,  Folador 
falou sobre o sentimento 
de ter sido reeleito na 
cidade. “Sentimento de 
gratidão ao povo candio-
tese, a todas as pessoas 

que nos apoiaram, 3 mil 
e 800 eleitores e também 
todos aqueles que de 
uma maneira democrática 
acompanharam e votaram 
nos candidatos de oposi-
ção. A partir de agora o 
nosso município se une, 
junto com o nosso vice 
Marcelo, dos nossos ve-
readores eleitos do MDB 
e do PSDB, e nós preten-
demos dar continuidade 
ao trabalho, e a palavra 
chave é gratidão.  Esta-
mos no quarto mandato, 
e nos requer muita res-
ponsabilidade para que 
nós possamos responder 
a altura dessa confiança 
do povo candiotense”.

Legislativo candiotense terá renovação 
e juventude a partir de janeiro de 2025

período eleitoral, como manda a lei. Ele conquistou 229 
votos, e integrará, a partir do ano que vem, a bancada 
de oposição. Ele reside no bairro João Emílio, e teve o 
maior número de votos na Vila Operária.  

Logo atrás de Marcelo aparece Diego Lima, 27 
anos, do MDB. Ele já havia concorrido na eleição pas-
sada pelo partido, ficando como primeiro suplente de 
vereador. Desta vez, aumentando o número de votação, 
Diego fez 222 votos e foi o terceiro nome do MDB a 
garantir uma vaga. Morador da localidade de Seival, 
Diego faz o nome da comunidade retornar ao Legis-
lativo, sendo que a mesma não elegia ninguém há 16 
anos, desde a vereadora Liliane Martins, 78 anos, que 
concorreu pelo MDB nas eleições municipais de 2008 
e venceu, sendo a última eleita. 

Na posição abaixo, o nome que aparece como 
eleito, é do também jovem, Axel Costa, 29 anos, que 
completou a bancada de oposição do PT juntamente 
com a vereadora Luana Vais e com o vereador Marcelo 
Belmudes, a partir do ano que vem. Morador da Vila 
Residencial, ele conquistou 212 votos. Durante a cam-
panha eleitoral, Axel movimentou suas redes sociais, 
onde frequentemente publicava vídeos com suas ideias 

de trabalho e mudança para o município. 

OPOSIÇÃO E SITUAÇÃO

O prefeito reeleito na cidade ainda terá maioria no 
Legislativo, dos nove, seis são situação e três, os do PT, 
são oposição. O vereador mais votado neste pleito e na 
história de Candiota foi Fabrício Moraes, do MDB, com 
976 votos. O segundo colocado, Gildo Feijó, também 
do MDB, totalizou 619 votos, ultrapassando o próprio 
recorde anterior.

VEREADORES (AS) ELEITOS (AS)

* Fabrício Moraes (MDB) – 976 votos
* Gildo Feijó (MDB) – 619 votos

* Paulinho Brum (PSDB) – 419 votos
* Luana Vais (PT) – 404 votos

* Léo Lopes (PSDB) – 349 votos
* Marcelo Belmudes (PT) - 229 votos

* Diego Lima (MDB) – 222 votos
* Axel Costa (PT) – 212 votos 

* Ataides da Silva (MDB) – 207 votos



POLÍTICA 11 de outubro de 2024 77

Ele totalizou 976 votos, número jamais alcançado na história da cidade

Quem Quem 
anuncia,anuncia,

vende vende 
mais!mais!

Quem Quem 
anuncia,anuncia,

vende vende 
mais!mais!

Ele comemorou o resultado ao lado da família e amigos

Fabrício Moraes bate recorde e é o 
vereador mais votado em Candiota 

ELEIÇÕES 2024

No último domingo 
(6), o jovem eme-
debista, Fabrício 

Moraes, 32 anos, quebrou 
recordes na política de 
Candiota e conquistou 
uma votação jamais vista 
na cidade. Ele ultrapassou 
o seu número de votos da 
eleição passada, e também 
do vereador Gildo Feijó, 
que por duas eleições 
consecutivas carregava o 
título de mais votado. 

Conquistando a 
confiança de 976 pesso-
as, Fabrício fez 14,5% 
dos votos entre os 60 
candidatos que estavam 
concorrendo. Se formos 
analisar o número em 
porcentagem, nem mesmo 
o candidato mais votado 
do Brasil, Lucas Pavanato 
do PL, que fez 161 mil 
386 votos em São Paulo, 
chegou neste percentu-
al, alcançando somente 
2,7% da soma. O mesmo 
exemplo é feito com o 
candidato, também do 
PL, Carlos Bolsonaro, 
que concorreu no Rio de 
Janeiro e fez 130 mil 480 
votos, porcentagem de 
4,3%, sendo que nenhum 
deles alcançou o percen-
tual de Fabrício. 

GRATIDÃO 

Em visita a redação 
do jornal nesta terça-feira 
(8), Fabrício começou 
falando em gratidão. Ele 
disse que essa é a palavra 
que define esse período 
eleitoral e tudo o que tem 
vivenciado nos últimos 
tempos. Na oportunidade, 
ele agradeceu a todas as 
pessoas que acreditaram 
em sua campanha, que 
abraçaram, apoiaram e 

Divulgação TP
que foram para as ruas 
junto. 

Sobre o número 
expressivo alcançado, ele 
afirmou que não espera-
va que a votação fosse 
tão expressiva como foi. 
“É bem verdade que eu 
me dediquei muito nesse 
período em que eu estive 
à frente da Secretaria de 
Saúde, eu vesti essa cami-
seta e é uma pauta que eu 
quero levar pra vida toda. 
O sentimento de ajudar a 
salvar uma vida, não tem 
o que se compare. É um 
sentimento de satisfação 
em poder ajudar”. Fabrí-
cio ainda mencionou que 
acredita que o número 
de votos tem ligação ao 
reconhecimento das pes-
soas, porque o trabalho na 
Secretaria foi de toda uma 
equipe e que há muitas 
pessoas que o conhecem 
desde criança, sendo que 
sempre esteve envolvido 
no meio político. 

Concorrendo pela 
quarta vez, esta é a segun-
da vez que Fabrício al-
cança o título de vereador 
mais votado da cidade. 
Segundo ele, na primeira 
vez conquistou 398 votos, 
menos da metade do nú-
mero que alcançou desta 
vez. “Naquela época eu já 
achava uma baita votação, 
como de fato é”, comen-
tou. Ainda, ele fez um 
agradecimento ao prefeito 
Luiz Carlos Folador, que 
também confiou em seu 
trabalho e entregou uma 
pasta tão importante como 
a saúde em suas mãos. 
“Sou muito grato pela 
equipe da Secretaria, sou 
formado em gestão públi-
ca e tenho pós-graduação 
em autismo, mas o que 

me deu a experiência foi a 
equipe e os funcionários.  
A parceria de todos os 
médicos também,  e isso 
me ajudou a chegar até 
aqui, porque sozinho com 
certeza eu não chegaria. 
Eu sempre dizia nas reu-
niões de trabalho que eu 
era um só, e que precisava 
de cada um deles, seja da 
farmacêutica, do médico 
ou do motorista, eu pre-
cisava de toda a gama 
de profissionais.  Isso 
significa que eu sozinho 
não faria a Secretaria de 
Saúde, o que ela foi e o 
que ela é”. 

EXPERIÊNCIA DE PAI 

No domingo, Fa-
brício tinha motivos de 
sobra para comemorar, 
pois além de ter feito o 
número expressivo de 
votos e o seu partido ter 
recebido a oportunidade 
de governar a cidade por 
mais quatro anos, tendo 
mais de 1 mil votos de 
diferença, ele também 
estava comemorando um 
mês de vida do pequeno 
Breno, o primeiro filho 
dele e da esposa Cristiele. 

Breno nasceu em 
6 de setembro, quando a 
campanha eleitoral estava 
a todo vapor. Ao falar 
da experiência, ele disse 
que foi um período bem 
desafiador, pois Cristiele 
contraiu uma doença nos 
últimos 20 dias de gesta-
ção e sentia muitas dores, 
até que o parto precisou 
ser antecipado. “Com ele 
veio o desafio de ser pai, 
de não dormir a noite, 
de conviver com aquela 
insegurança, pensando 
se ele estava bem e se 

os movimentos que fazia 
eram normais. Tanto eu 
quanto a Cristiele somos 
marinheiros de primeira 
viagem, e no dia 6 de 
outubro junto com o pri-
meiro mês de vida dele 
a gente comemorou essa 
baita vitória”, falou ele, 
reforçando a pessoa com-
panheira que escolheu 
para construir sua família 
e que por muitas vezes 
precisou segurar a barra 
em casa sozinha, por ele 
estar na rua finalizando os 
dias de campanha. Mais 
uma vez ele ressaltou os 
apoiadores que conquis-
tou, que em muitas cami-
nhadas, quando ele não 
podia se fazer presente, 
eles estavam lá e que isso 
o enche de orgulho, por 
saber que tem pessoas de 
bem ao seu lado. 

PRÓXIMOS 
QUATRO ANOS 

Para os próximos 
quatro anos que estão por 
vir, o vereador disse que 

espera ter muita sabedo-
ria e tranquilidade para 
conduzir o trabalho que 
se aproxima. “A responsa-
bilidade aumenta quando 
a gente tem quase 1 mil 
pessoas que depositam 
voto na gente e dizem 
que confiam em nosso 
trabalho. Com certeza 
esse sentimento de res-
ponsabilidade aumenta, 
porque as pessoas vão 
cobrar, vão estar de olho e 
fiscalizar, o que é dever do 
cidadão”, disse, afirman-
do que a partir de agora 
irão representar a cidade 
como um todo, e enquanto 
for candidato almeja levar 
e atender a demanda de 
quem solicitar, porque 
esse é o seu objetivo. 

CARINHO ESPECIAL 

Ao finalizar, Fa-
brício mencionou três 
nomes, que segundo ele, 
sem estas pessoas não 
estaria no lugar que ocupa 
hoje. “Preciso agrade-
cer profundamente o seu 

Odilo Dal Molin, o Tiago 
e a Cristiane Revelante, 
pois na primeira vez que 
concorri e não me elegi, 
eles me ajudaram  muito”. 

Segundo ele, se não 
fosse a ajuda, insistência 
e o investimento de Odilo 
em sua pessoa, hoje ele 
estaria fora da política. 
“Eu sempre trabalhei des-
de os meus 10 anos, e de 
repente eu não me elegi, 
não consegui emprego 
aqui e precisei ir embora 
para Bagé. O seu Odilo 
junto com o Fábio Bran-
co, me puxou para dentro 
do cenário político”. 

Ao falar de Tiago e 
a esposa, ele também de-
monstrou muito carinho e 
gratidão. “Quando eu não 
me elegi, o Tiago me acei-
tou na loja de novo, voltei 
a trabalhar no O Varejão. 
Eles são meus amigos pra 
vida, assim como o seu 
Odilo. Por muitas vezes 
eu me aconselhei com 
ele durante a campanha, 
a nossa amizade se forta-
leceu muito”. 
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Sabrina Monteiro TP

Seu Armando votou no fi nal da manhã na seção 030 

Em Candiota, votação ocorreu de 
forma tranquila durante o dia todo

ELEIÇÕES 2024

Pessoas no país in-
teiro saíram de suas 
casas no domingo 

(6), e foram cumprir o seu 
papel de cidadão, votando 
nos candidatos em que 
confiam para governar 
os municípios por mais 
quatro anos. Em Candiota, 
ocorreu tudo bem durante 
o dia, e a reportagem do TP 
aproveitou para conversar 
com alguns eleitores. 

SEU ARMANDO 

Votando na seção 
030 da Escola Jerônimo 
Mércio da Silveira, na 
Vila Residencial, seu Ar-
mando Ritta aos 94 anos 
de idade não deixou de 
ir votar. Ele chegou por 
volta das 10h, e conver-
sou com diversas pessoas 
que estavam no local. 

Ao falar com a re-

portagem, ele disse que 
enquanto for possível 
votar, ele sempre irá com-
parecer. “No meu caso, 
eu vou votar, eu sempre 
votei. Gosto muito da 
política, não sou um po-
lítico, mas aprendi muita 
coisa na política. Então, 
o meu viver é esse, eu 
gosto de votar”, disse ele, 
que esbanjou simpatia 
e vitalidade enquanto 
aguardava a sua vez. 

VOTANDO PELA 
PRIMEIRA VEZ

Na Escola Seival, 
a jovem Amanda Maga-
lhães, 18 anos, foi acom-
panhada da família votar 
pela primeira vez. Assim 
como boa parte de seus 
familiares, ela é eleitora 
na seção 79. “Eu acho 
que é muito importan-

te para a gente poder 
exercer nosso papel no 
município, e eu estava 
muito empolgada como 
é a minha primeira vez”, 
disse ela. 

APOIO DA 
ACESSIBILIDADE

Contando com o 
apoio da acessibilida-
de da Escola Seival, a 
eleitora Kátia Araújo, 
65 anos, foi cumprir o 
seu papel de cadeira de 
rodas, acompanhada pelo 
esposo Júlio. Durante a 
conversa, ela reforçou 
diversas vezes o quanto 
ama votar, e o quanto 
ama a comunidade de 
Seival. 

“Eu amo votar, 
gosto de votar nos meus 
candidatos, eu sei que 
Candiota vai melhorar 
agora, se Deus quiser. Eu 
amo o Seival, amo morar 
no Seival, adoro que o Jú-
lio me carrega de cadeira 
de roda, eu amo mesmo, a 
coisa que eu mais adoro é 
votar, adoro sair de casa, 
sabe, eu estava em casa, 
me arrumei, me perfumei 
para vir aqui votar para 
os meus candidatos”. 
Kátia estava muito ale-
gre, ela votou pela manhã 
também na seção 79. 

VISITA DA JUÍZA 
ELEITORAL 

J. André TP

A reportagem do TP conversou com algumas pessoas que foram cumprir o seu papel 

No fi nal da manhã de 
domingo, a juíza eleitoral 
da zona 142ª que atende 
Candiota, Bagé e Hulha 
Negra, Marina Wachter 
Gonçalves, passou pelo 
município e visitou a Escola 
Dario Lassance para anali-
sar o movimento e intervir 
em algumas situações. Na 
oportunidade, ela também 
passou pela Escola Francis-
co Assis Rosa de Oliveira 
(FARO), na Vila Operária. 

Sobre o clima que 
estava na cidade, a juíza 
respondeu que havia con-
versado com os mesários 
e que aguardava um dia 
tranquilo, como a principio 
foi. Ainda, ela desejou uma 
boa votação a todos, dizen-
do que as equipes estavam 
esperando tudo dentro da 
normalidade. 

Kátia votou acompanhada do esposo Júlio

Juíza eleitoral esteve na Escola Dario Lassance

Na Escola Seival os eleitores da seção 28 enfrentaram fi la
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Trabalhos foram divididos em três categorias, sendo que um selecionado de cada irá disputar a fase regional em Bagé

Pequenos do 2º ano da Escola FARO

EDUCAÇÃO

Sabrina Monteiro TP

Etapa municipal da Mostra 
Científica Futuros Equânimes, em 

Candiota, reúne sete apresentações

Na tarde desta quin-
ta-feira (11), acon-
teceu a fase muni-

cipal da Mostra Cientí-
fica Futuros Equânimes 
em Candiota, reunindo 
sete trabalhos da rede 
estadual de ensino. Os 
trabalhos são divididos 
entre as categorias anos 
inicias, anos finais e ensi-
no médio, sendo que um 
trabalho de cada ano será 
selecionado para disputar 
a fase regional em Bagé, 
que está marcada para 
acontecer no próximo dia 

5 de novembro. 
De acordo com a 

assessoria de comunica-
ção da 13ª Coordenadoria 
Regional de Educação 
(CRE), a mostra é mui-
to importante para que 
os alunos sejam inseri-
dos na parte de iniciação 
científica e colocados 
para praticar este tipo de 
exercício, fazendo e apre-
sentando trabalhos para 
ajudar na desenvoltura 
durante a vida escolar. 
“E é isso que a gente 
acaba sempre fazendo, 

a coordenadora Miriele 
está sempre incentivando 
as escolas a se inscre-
verem em exposições e 
mostras, para também 
mostrar o bom trabalho 
que as escolas do estado 
fazem e que muitas vezes 
não eram apresentados”, 
ressaltou Mariana Muza, 
informando que neste ano 
há mais de 100 alunos 
inscritos divididos entre 
as cidades que compõem 
a região. 

PROJETOS 

O projeto Doce 
Educação, apresentado 
pelas alunas da Esco-
la Dario Lassance, Do-
minyck Moraes Prestes 
e Sofia de Oliveira Porto, 
fez com que elas apren-
dessem como fazer os 
tradicionais docinhos da 
Fenadoce, que acontece 
anualmente em Pelotas. 

Segundo Sof ia , 
elas adquiriram uma ofi-
cina na própria escola, 
onde aprendem a fazer 

os doces. “O projeto da 
nossa pesquisa teve re-
sultado tanto no âmbito 
educacional quanto no 
âmbito de habilidades”, 
afirmou ela. 

Já competindo pela 
categoria de anos ini-
ciais, os pequenos do 2º 
ano da Escola Francisco 
Assis Rosa de Oliveira 
(FARO), Ana Julia da 
Silva, 7 anos, Mariah 
chaves, 8 anos e Ber-
nardo Ambrósio, 8 anos, 
apresentaram o trabalho 
sobre os sentidos como 
o olfato, audição, visão, 
paladar e tato. “A gente 
fez os experimentos da 
audição com os potinhos 
para descobrir o som, a 
visão e o paladar asso-
ciados, porque olhando 
nos potes pode achar que 
é suco de morango e de 
uva. No momento de pro-
var, vai dizer que não é, 
porque tem corante. Para 
explorar mais os senti-
dos, então explorar mais 
no caso, o paladar, você 
vai descobrir que no mo-

mento em que provar”, 
explicou a professora 
Deni Mara Garcia. 

Em conversa com 
um dos jurados da eta-
pa em Candiora, Rafael 
Leusin da Seival Sul Mi-
neração (SSM), disse que 
a mostra é um incentivo 
para as crianças e os 
jovens, e que a empresa 
entende a educação como 
algo fundamental. “Acho 
que para o país evoluir, 
principalmente Candiota,  

a parte da indústria traz 
outras soluções tecno-
lógicas para que faça a 
população crescer mais 
e evoluir, tanto na parte 
de renda e estudo”. 

O evento foi orga-
nizado pelas mentoras 
das escolas e que fazem 
parte do setor pedagógico 
da CRE, Paola Burguez 
e Vanessa Teixeira, e 
contou com a presença da 
chefia do Administrativo, 
Fabiana Amaral.

ENSINO

Jurados tiveram a difícil tarefa de
 selecionar apenas um trabalho por categoria
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Ronaldo Madruga foi reeeito com mais de 57% dos votos. 
Ele terá ao seu lado como vice, Laura Ratto

Divulgação TP

Na Terra da Ove-
lha, o atual prefeito 
Ronaldo Madruga 

(PP), foi o escolhido pela 
maioria dos eleitores e 
eleitoras como prefei-
to da cidade de 2025 a 
2028, lhe conduzindo a 
reeleição. Ele recebeu 
a vitória nas urnas com 
4.075 votos (57,02%), 
contra os 3.072 do con-
corrente Danubio Peres 
(PDT), correspondendo a 
42,98%. Na cidade, foram 
7.610 mil votos, sendo 
7.266 mil votos válidos, 
143 nulos e 201 brancos.

Importante ressal-
tar que o último prefeito 
reeleito na cidade, ha-
via sido Carlos Ernes-
to Betiollo (PSDB), há 
24 anos. Nesse período, 
apenas três candidatos, 
incluindo Ronaldo, ten-
taram a reeleição.

Na nova gestão, 
Ronaldo terá ao seu lado a 
atual vereadora do MDB, 

Laura Ratto, como vice-
-prefeita, tendo em vista 
o atual vice-prefeito, Ro-
gério Gomes de Mou-
ra, ter seguido caminho 
concorrendo a vereador 
e inclusive ter sido eleito.

Em entrevista ao 
TP, Ronaldo Madruga 
falou sobre a reeleição. 
“O sentimento é de dever 
cumprido e de que a co-
munidade reconheceu que 
o trabalho está no cami-
nho certo. Não tinha outra 
alternativa a não fazer 
as contenções, agir com 
austeridade para botar 
o município nos trilhos. 
Acredito que o recado, o 
sentimento da população 
foi que a gente está tra-
balhando de forma ordei-
ra, de forma honesta, de 
forma a buscar, a fazer a 
distribuição dos recursos 
recebidos para atender a 
todos dentro daquele que 
o município pode da sua 
capacidade de recursos. 

Após 24 anos, Pinheiro Machado 
volta a reeleger um prefeito

ELEIÇÕES 2024

Me sinto muito feliz e o 
trabalho valeu a pena”, 
afirmou.

MULHER COMO VICE

Pinheiro Machado 
é o único município de 
cobertura impressa do 
jornal que possui uma 
mulher eleita como vice-
-prefeita, Laura Ratto. 
Sobre a composição da 
chapa ao lado de Ronaldo 
e a vitória, Laura diz que 
o sentimento é, primeira-
mente, de gratidão. “Nas 
pessoas que confiaram na 
nossa proposta, no nosso 
trabalho, nos abraços, 
no carinho, na acolhida. 
Gratidão a toda equipe 
de trabalho, toda coliga-
ção. Me sinto preparada 
para trabalhar junto do 
Ronaldo que tem feito 
um trabalho espetacular 
em nossa cidade, estou 
chegando pra somar, pra 
trazer a força da mulher 

Os eleitores de Pinheiro Machado mos-
traram nas urnas vontade de renovação nos 
seus representantes. Das nove cadeiras, sete 
serão renovadas a partir de janeiro de 2025, 
correspondendo a 78% do total. Apenas os 
atuais vereadores Cássio Câmara e Vilsinho da 
Saúde foram reeleitos.

VEREADORES (AS) ELEITOS (AS)
* Tenente André Madruga (PDT) – 573 votos

* Cássio Câmara Garcia (PP) – 526 votos
* Vilsinho da Saúde (PP) - 505 votos

* Rogério Gomes de Moura (Republicanos) – 440 votos
* Renato do Caminhão (PSDB) – 371 votos

* Jaime Lucas (MDB) – 328 votos
* Vivi Alves (PP) – 298 votos

* Samanta Porto Rochel (MDB) – 266 votos
* Mateus Garcia (PDT) – 188 votos

Sete cadeiras são renovadas na Câmara pinheirense
O atual governo, reeleito para os próxi-

mos quatro anos, ainda possuirá vantagem no 
Legislativo com maioria dos vereadores eleitos. 
Dos nove que integrarão o plenário, seis são de 
situação e apenas três de oposição – Tenente 
André Madruga, Mateus Garcia e Renato do 
Caminhão.

na política. As mulheres 
fizeram toda diferença 
nessa eleição, criaram o 
movimento segue o fluxo, 
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tratação Temporária de Excepcional Interesse Público de tratação Temporária de Excepcional Interesse Público de 
Um Psicólogo. Situação: BAIXA PARA AS COMISSÕES.Um Psicólogo. Situação: BAIXA PARA AS COMISSÕES.

VOTAÇÃO DE REQUERIMENTOSVOTAÇÃO DE REQUERIMENTOS
Requerimento nº 502/2024 - Autor: DALVIR ZORZI -Requerimento nº 502/2024 - Autor: DALVIR ZORZI - As- As-
sunto: Solicita licença para ausentar-se do Município nos sunto: Solicita licença para ausentar-se do Município nos 
dias 09 e 10 de Outubro do corrente, para participar de dias 09 e 10 de Outubro do corrente, para participar de 
reuniões no INCRA e no Gabinete do Deputado Federal reuniões no INCRA e no Gabinete do Deputado Federal 
Dionilso Marcon, na cidade de Porto Alegre. A licença de Dionilso Marcon, na cidade de Porto Alegre. A licença de 
que trata o presente requerimento é com o fornecimento que trata o presente requerimento é com o fornecimento 
de diárias e com o uso de veículo próprio. Situação: EM de diárias e com o uso de veículo próprio. Situação: EM 
VOTAÇÃO O REQUERIMENTO.VOTAÇÃO O REQUERIMENTO.
Requerimento nº 503/2024 - Autor: GETÚLIO PORTO Requerimento nº 503/2024 - Autor: GETÚLIO PORTO 
- - Assunto: Solicita licença para ausentar-se do Município Assunto: Solicita licença para ausentar-se do Município 
nos dias 15 e 16 de Outubro do corrente, para participar de nos dias 15 e 16 de Outubro do corrente, para participar de 
reuniões na Secretaria de Estado do Trabalho, Assembléia reuniões na Secretaria de Estado do Trabalho, Assembléia 
Legislativa e Secretaria de Estado da Cultura, na cidade de Legislativa e Secretaria de Estado da Cultura, na cidade de 
Porto Alegre. A licença de que trata o presente requerimento Porto Alegre. A licença de que trata o presente requerimento 
é com o fornecimento de diárias e com o fornecimento de é com o fornecimento de diárias e com o fornecimento de 
transporte veicular. Situação: EM VOTAÇÃO O REQUE-transporte veicular. Situação: EM VOTAÇÃO O REQUE-

RIMENTO.RIMENTO.
Requerimento nº 504/2024 - Autor: TANIRA RAMOS Requerimento nº 504/2024 - Autor: TANIRA RAMOS 
DOS SANTOS MARTINS - DOS SANTOS MARTINS - Assunto: Solicita licença para Assunto: Solicita licença para 
ausentar-se do Município nos dias 15 e 16 de Outubro do ausentar-se do Município nos dias 15 e 16 de Outubro do 
corrente, para participar de reuniões na Secretaria de Estado corrente, para participar de reuniões na Secretaria de Estado 
do Trabalho, Assembléia Legislativa e Secretaria de Estado do Trabalho, Assembléia Legislativa e Secretaria de Estado 
da Cultura, na cidade de Porto Alegre. A licença de que trata da Cultura, na cidade de Porto Alegre. A licença de que trata 
o presente requerimento é com o fornecimento de diárias e o presente requerimento é com o fornecimento de diárias e 
com o fornecimento de transporte veicular.com o fornecimento de transporte veicular.
Situação: EM VOTAÇÃO O REQUERIMENTO.Situação: EM VOTAÇÃO O REQUERIMENTO.
Requerimento nº 505/2024 - Autor: RONALDO PEREIRA Requerimento nº 505/2024 - Autor: RONALDO PEREIRA 
DA SILVA -DA SILVA - Assunto: Solicita licença para ausentar-se do  Assunto: Solicita licença para ausentar-se do 
Município nos dias 15 e 16 de Outubro do corrente, para Município nos dias 15 e 16 de Outubro do corrente, para 
participar de reuniões na Secretaria de Estado do Trabalho, participar de reuniões na Secretaria de Estado do Trabalho, 
Assembléia Legislativa e Secretaria de Estado da Cultura, Assembléia Legislativa e Secretaria de Estado da Cultura, 
na cidade de Porto Alegre. A licença de que trata o presente na cidade de Porto Alegre. A licença de que trata o presente 
requerimento é com o fornecimento de diárias e com o for-requerimento é com o fornecimento de diárias e com o for-
necimento de transporte veicular. Situação: EM VOTAÇÃO necimento de transporte veicular. Situação: EM VOTAÇÃO 
O REQUERIMENTO.O REQUERIMENTO.
Requerimento nº 506/2024 - Autor: TANIRA RAMOS DOS Requerimento nº 506/2024 - Autor: TANIRA RAMOS DOS 
SANTOS MARTINS - SANTOS MARTINS - Assunto: Solicita ao Poder Legislativo Assunto: Solicita ao Poder Legislativo 
a realização de Sessão Solene no dia 14 de novembro de a realização de Sessão Solene no dia 14 de novembro de 
2024, alusiva aos 70 anos da Igreja Assembléia de Deus em 2024, alusiva aos 70 anos da Igreja Assembléia de Deus em 
Hulha Negra. Situação: EM VOTAÇÃO O REQUERIMENTO.Hulha Negra. Situação: EM VOTAÇÃO O REQUERIMENTO.

que foi o que deu corpo a 
nossa campanha. Estou 
muito feliz em já estar 
fazendo parte na  história 

do crescimento e progres-
so de Pinheiro Machado, 
com certeza trabalhare-
mos ainda mais juntos”.

Requerimento nº 507/2024 - Autor: DIEGO GARCIA Requerimento nº 507/2024 - Autor: DIEGO GARCIA 
RODRIGUES - RODRIGUES - Assunto: Solicita licença para ausentar-se Assunto: Solicita licença para ausentar-se 
do Município nos dias 17 e 18 de Outubro do corrente, para do Município nos dias 17 e 18 de Outubro do corrente, para 
participar de reuniões na Secretaria de Estado da Educação participar de reuniões na Secretaria de Estado da Educação 
e na Assembléia Legislativa, na cidade de Porto Alegre. A e na Assembléia Legislativa, na cidade de Porto Alegre. A 
licença de que trata o presente requerimento é com o forneci-licença de que trata o presente requerimento é com o forneci-
mento de diárias e com o fornecimento de transporte veicular. mento de diárias e com o fornecimento de transporte veicular. 
Situação: EM VOTAÇÃO O REQUERIMENTO.Situação: EM VOTAÇÃO O REQUERIMENTO.
Requerimento nº 508/2024 - Autor: JORGE ANTÔNIO MO-Requerimento nº 508/2024 - Autor: JORGE ANTÔNIO MO-
REIRA COELHO - REIRA COELHO - Assunto: Solicita licença para ausentar-se Assunto: Solicita licença para ausentar-se 
do Município nos dias 17 e 18 de Outubro do corrente, para do Município nos dias 17 e 18 de Outubro do corrente, para 
participar de reuniões na Secretaria de Estado da Educação participar de reuniões na Secretaria de Estado da Educação 
e na Assembléia Legislativa, na cidade de Porto Alegre. A e na Assembléia Legislativa, na cidade de Porto Alegre. A 
licença de que trata o presente requerimento é com o forneci-licença de que trata o presente requerimento é com o forneci-
mento de diárias e com o fornecimento de transporte veicular.mento de diárias e com o fornecimento de transporte veicular.
Situação: EM VOTAÇÃO O REQUERIMENTO.Situação: EM VOTAÇÃO O REQUERIMENTO.
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Paulinho conquistou 419 votos em Candiota

Nas duas cidades, ambos concorreram para o cargo de vereador nesta eleição 

Ainda falando so-
bre o mundo da 
política na região, 

a reportagem do jornal 
buscou trazer ao leitor 
algumas curiosidades 
sobre as eleições muni-
cipais 2024 das cidades 
que fazem parte da área 
de cobertura impressa. 
Em Candiota e Pinheiro 
Machado, por exemplo, 
os atuais vice-prefeitos 
concorreram como verea-
dores nesta eleição, sendo 
que ambos se elegeram e 
a partir de 2025 estarão 
ocupando um novo cargo 
na política dos seus mu-
nicípios. Confira.

PAULINHO EM 
CANDIOTA 

Em conversa com 
Paulinho Brum, 39 anos, 
que é o atual vice-prefeito 
de Candiota, na segunda-

Divulgação TP

ELEIÇÕES 2024

Atuais vice-prefeitos de Candiota 
e Pinheiro Machado ocuparão 

cadeiras no Legislativo em 2025

-feira (7), ele disse que 
assumir uma cadeira no 
Legislativo será uma ex-
periência muito impor-
tante. Ainda, ele ressaltou 
que teve um papel fun-
damental na adminis-
tração municipal duran-
te os quatro anos como 
vice-prefeito, inclusive 
assumindo o papel de 
prefeito na ausência de 
Luiz Carlos Folador em 
alguns momentos, en-
quanto ele cumpria agen-
das em outras cidades, 
afirmando que foi muito 
participativo. “Eu sempre 
estendi o meu trabalho 
de apoio a todas as se-
cretarias. Então o meu 
papel de vice-prefeito 
foi de parceria. Acredito 
que fui um dos maiores 
articuladores junto ao go-
verno do estado, e muito 
participativo no governo 
federal também”, men-

cionou ele, destacando 
que continua sendo um 
grande articulador junto 
ao governo estadual. 

Se dizendo parcei-
ro do governador Eduardo 
Leite, Paulinho disse que 
isso ajudou na conquista 
de inúmeros recursos e 
convênios para Candiota, 
que fizeram diferença na 
vida das pessoas e no de-
senvolvimento da cidade. 
“E quando eu dei esse 
passo atrás, no sentido 
figurado, foi justamente 
pensando no futuro e na 
condição de ter também 
essa experiência. Meu 
pai, já falecido, Geolar 
Corrêa foi vereador. Meu 
tio Sérgio Brum tam-
bém, meu primo e sempre 
vice-prefeito também foi 
vereador. Então eu preci-
sava passar e estar como 
vereador, ser do Poder 
Legislativo e quem sabe 
até sonhar com a presi-
dência da Câmara”, dis-
se ele, comentando que 
também pretende deixar 
o nome a disposição, seja 
para 2028 ou 2032, para 
concorrer na majoritária. 

Ao finalizar, Pau-
linho disse estar muito 
feliz, principalmente por 
ter feito a maior votação 
da história do PSDB de 
Candiota. “Tive a decisão 
de concorrer nas vésperas 
das eleições, não foi nada 
planejado, sendo que eu 
poderia ter me planejado 
por dois anos. Essa foi 
uma decisão que precisei 
de coragem, tive que con-
sultar a família e alguns 
amigos, porque eu acre-
ditava que poderia con-
tribuir muito mais para 
a comunidade e para o 
povo candiotense estando 
na Câmara de Vereadores 

e Vereadoras”, concluiu, 
dizendo que tem muita 
perspectiva para o futuro, 
de fazer um belo trabalho. 

ROGÉRIO EM 
PINHEIRO 

Na Terra da Ove-
lha, o atual vice-prefeito 
Rogério de Moura, 54 
anos, do partido Repu-
blicanos, a partir de 2025 
também estará ocupando 
o cargo de vereador no 
Legislativo pinheirense. 
Ele que já exerceu este 
papel anteriormente, fa-
lou do sentimento de 
retornar e os principais 
planos para o novo man-
dato. 

Em sua fala, Ro-
gério que é professor no 
ensino médio, disse que 
se sente muito grato e 
honrado por ter a opor-
tunidade de retornar para 
a Câmara de Vereadores 
e Vereadoras, especial-
mente por ser mais uma 
demonstração da confian-
ça que a população depo-
sitou em seu trabalho. “É 
um sentimento de respon-
sabilidade, pois entendo 
que este é um novo ciclo 
em que poderei continuar 
contribuindo diretamen-
te para o crescimento 
de Pinheiro Machado, 
agora como vereador”, 
garantiu, afirmando que 
a transição do cargo de 
vice-prefeito para a Câ-
mara irá permitir que ele 
esteja mais próximo da 
comunidade, ouvindo as 
necessidades e buscando 
soluções que impactem o 
dia a dia de todos. 

Ao falar da sua ex-
periência como verea-
dor, entre 2013 a 2016, o 
professor disse que neste 

período conseguiu apre-
sentar diversos projetos 
importantes. Além disso, 
neste tempo ele ressaltou 
que teve experiência e 
conhecimento das de-
mandas da cidade, e sabe 
como o Legislativo pode 
ser fundamental para 
criar políticas públicas 
que atendam tanto a zona 
urbana quanto a rural. 
“Além disso, essa experi-
ência me ajudou a enten-
der melhor os processos e 
como podemos atuar para 
trazer mais recursos para 
nossa cidade”. 

Ao finalizar, Rogé-
rio agradeceu de coração 
aos amigos e a quem 
depositou confiança nele, 
dizendo que seu princi-
pal objetivo é continu-
ar buscando recursos e 
projetos que fortaleçam 
o desenvolvimento do 
município. Ainda, ele 

destacou que atualmente 
pode-se observar que 
Pinheiro Machado está 
em um momento de cres-
cimento, com pavimen-
tação de ruas, melhorias 
na iluminação pública e 
outros avanços. “Quero 
contribuir ainda mais 
para que esse progresso 
continue. Além disso, 
pretendo focar em áreas 
como a educação, saúde e 
infraestrutura, garantindo 
que todos os cidadãos, 
tanto da cidade quanto do 
interior, tenham acesso 
a serviços de qualida-
de”, pontuou, dizendo 
que através de parcerias, 
deseja viabilizar inves-
timentos que gerem em-
prego e renda, além de 
incentivar projetos que 
melhorem a qualidade de 
vida das pessoas, princi-
palmente dos jovens, ido-
sos e famílias carentes.

Rogério garantiu 440 votos em Pinheiro Machado
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Jornal fez uma pesquisa acerca de oito municípios 

Marcus Peti e Pedro Anildo - Aceguá

Fotos: Divulgação TP

Além dos cinco mu-
nicípios de cober-
tura impressa do 

jornal – Bagé, Candiota, 
Hulha Negra, Pedras Al-
tas e Pinheiro Machado, a 
reportagem também bus-
cou o resultado nas urnas 
de cidades que integram 
ou o Consórcio Público 
Intermunicipal de Desen-
volvimento Econômico, 
Social e Ambiental dos 
Municípios da Bacia do 
Rio Jaguarão  (Cideja), 
fazem fronteira com o 
Uruguai ou possuem li-
gação asfáltica entre si.
Entre as sete cidades pes-
quisadas, houve reeleição 
em três, sucessão de go-
verno com candidato do 
mesmo partido em duas 
e candidatos da oposição 
eleitos também em duas 
cidades.

ACEGUÁ

 No município, 
o atual prefeito Marcus 
Peti (PSDB), foi reeleito 
com 84,77% dos votos 
(2.549). Ele terá como 
vice, Pedro Anildo (Po-
demos). O candidato Gle-
cio, do PT, teve 15,23% 
dos votos (458).

DOM PEDRITO

 O candidato de 
situação, Guiga (PP), 
sucessor do atual pre-
fe i to  Mário  Augusto 
de Freire Gonçalves, 
que está há oito anos 
no mandato, ganhou as 
urnas com 68,32% dos 
votos (13.875). Guiga 
terá como vice Luciane 
Moura (PP). O candidato 
de oposição, Quintilia-
no Vieira (MDB), rece-
beu 31,68% dos votos 
(6.433).

Os novos gestores em outros 
municípios da região e Metade Sul

SANTANA DO 
LIVRAMENTO

 A delegada Ana 
Tarouco  (PL) ,  a tua l 
prefeita da cidade, fez 
história como primeira 
mulher reeleita da ci-
dade, com 74,47% dos 
votos (35.495). Ela terá 
como vice Evandro Gu-
tebier (Republicanos). 
O segundo colocado, 
Aquiles Pires (PT), con-
quistou 24,37% dos votos 
(11.616), e o terceiro, Rui 
Rodrigues (PRD), 1,16% 
dos votos (553).

LAVRAS DO SUL

 O candidato de 
oposição, Renan Dela-
bary (PP), derrotou nas 
urnas por 64,52% dos 
votos (2.895) o candi-
dato da situação, Savio 
Silveira (PDT), que atin-
giu 35,48% dos votos 
(1.592). O prefeito eleito 
terá como vice, Vitor So-
ares (PL).

PIRATINI

 O atual prefeito, 
Márcio Porto (MDB), foi 
reeleito com 61,37% dos 
votos (6.750). Ele terá 
como vice, Patrick Pe-
reira (PSDB). O segundo 
colocado foi Douglas Ra-
fael (PDT), com 37,66% 
(4.142 votos) e o terceiro, 
Pedro Steim (PSOL), 
com 0,97% (107 votos).

HERVAL

 No município, o 
candidato de situação, o 
atual vice-prefeito Celso 
Silveira (PP), foi eleito 
com 50,45% dos votos 
(2.152). Ele terá como 
vice, Rodrigo Dutra, tam-

bém do Progressistas. 
O segundo candidato, 
Jackson, do PDT, tota-
lizou 49,55% dos votos 
(2.144). 

RIO GRANDE

 No município, 
a candidata de oposi-
ção, Darlene Pereira (PT) 
também fez história ao 
ter sido eleita a primei-
ra prefeita da cidade. 
Com 49,13% dos votos 
(48.141). Ela substituiu 
o então candidato Re-
natinho, que concorreu 
como seu vice-prefeito. 
Ela derrotou nas urnas 
o atual prefeito Fábio 

ELEIÇÕES 2024

Branco (MDB), que to-
talizou 34,125% dos vo-
tos (33.437), seguido de 
Daniel Borges (PL), com 
12,83% (12.569 votos), 
Renato Lima (Novo), 
com 3,27% (3.205 votos) 
e Dr. Esperon (DC), com 
0,66% (644 votos).

PELOTAS

 Em Pelotas, ha-
verá segundo turno no 
dia 27 de outubro. Dis-
putam a Prefeitura, os 
candidatos Marroni (PT), 
que no primeiro turno 
totalizou 39,60% dos vo-
tos (68.443) e Marciano 
Perondi (PL), que ficou 

com 31,67% (54.736 mil 
votos). Os dois são de 
oposição ao governo da 
atual prefeita Paula Mas-
carenhas (PSDB), tendo 
em vista o candidato de 

Guiga e Luciane Moura - Dom Pedrito Delegada Ana Tarouco e Evandro Gutebier 
Santana do Livramento

Renan Delabary e Vitor Soares - Lavras do Sul Márcio Porto e Patrick Pereira - Piratini

Celso Silveira e Rodrigo Dutra - Herval Darlene Pereira e Renatinho - Rio Grande

Pelotas terá segundo turno entre 
Marciano Perondi e Marroni 

sucessão de Paula, Fer-
nando estima (PSDB), ter 
ficado em terceiro lugar 
com 20,90% (36.122 vo-
tos) e, portanto, fora do 
segundo turno.
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O Município de Hulha Negra/RS, através do O Município de Hulha Negra/RS, através do 
Prefeito Municipal, torna pública as licitações na Prefeito Municipal, torna pública as licitações na 
modalidade–modalidade–Pregão eletrônico N° 056/2024 – Pregão eletrônico N° 056/2024 – 
SRP – Eventual Aquisição de Medicamentos-SRP – Eventual Aquisição de Medicamentos-
-(FARMACIA BASICA) Conforme Anexo I-(FARMACIA BASICA) Conforme Anexo I, que , que 
ocorrerá no dia 24 de outubro de 2024 às 09h, por ocorrerá no dia 24 de outubro de 2024 às 09h, por 

meio do site www.portalcompraspublicas.com.br. Os Editais estão meio do site www.portalcompraspublicas.com.br. Os Editais estão 
disponíveis no site www.hulhanegra.rs.gov.br. Esclareça dúvidas disponíveis no site www.hulhanegra.rs.gov.br. Esclareça dúvidas 
pelo telefone (53) 3249-1013. pelo telefone (53) 3249-1013. 

Hulha Negra, 10 de outubro de 2024. Hulha Negra, 10 de outubro de 2024. 
Carlos Renato Teixeira Machado. Prefeito.Carlos Renato Teixeira Machado. Prefeito.

Prefeitura 
de Hulha Negra

Arrombamento aconteceu por uma janela aos fundos

Sabrina Monteiro TP

Lotérica de 
Candiota sofre 
arrombamento 

durante a madrugada 

SEGURANÇA

Na madrugada desta quinta-feira (10), a Lotérica de Candiota 
sofreu um arrombamento, tendo as máquinas de operação e 
uma quantia em dinheiro levados. 
Conforme o proprietário, Ronaldo Pedroso, ele só notou o 

acontecido quando chegou ao local nesta manhã. Ao TP, ele informou 
que os pertences foram levados por uma janela que fi ca nos fundos do 
prédio, sendo que a câmera de segurança foi coberta por barro. 

A Brigada Militar de Candiota e posteriormente a Polícia Civil 
estiveram no local pela manhã. A equipe de investigação da Delegacia 
de Polícia de Candiota também esteve no local, acionando o Instituto-
-Geral de Perícias (IGP), que recolheu os materiais necessários material 
para a realização da perícia papiloscópica.

A Lotérica fi cará sem atendimento até a Caixa Econômica Fe-
deral regularizar o espaço e repor duas novas máquinas. “Ainda não 
sei o dia certo, mas acredito que será na semana que vem”, informou. 

Espaço fi cará sem atendimento 
até a próxima semana 

Câmera de segurança foi coberta com barro
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ORDEM DO DIA

VOTAÇÃO DE PROJETOS

298 - PL 086/2024 - Poder Executivo - Dispõe sobre as diretrizes para a elaboração da Lei Orçamen-
tária de 2025.
SITUAÇÃO: Em votação o projeto com emendas – 1ª votação cfe art. 148 § 4º do RI.

Câmara de Vereadores e Vereadoras de CandiotaCâmara de Vereadores e Vereadoras de Candiota

Acompanhe as sessões ordinárias nas segundas-feiras, a partir das 17h, de forma presencial ou nos canais ofi ciais de divulgação.

SESSÃO ORDINÁRIA SESSÃO ORDINÁRIA Nº 33 DO DIA 7 DE OUTUBRO DE 2024Nº 33 DO DIA 7 DE OUTUBRO DE 2024

TVCAMCANDIOTATVCAMCANDIOTA

TV CÂMARA CANDIOTA

TVCAMARACANDIOTA

TVCAMCANDIOTA

Missas, procissão, almoço e bingo integram programação

Freis Paulo e Tiago são os responsáveis pela Paróquia São José

RELIGIÃO

Arquivo TP

Nesta quinta-feira 
(10), a Paróquia 
São José que fica 

localizada em Hulha Ne-
gra, começou as come-
morações dos seus 65 
anos. As atividades se 
estendem até o domin-
go (13), quando haverá 
procissão motorizada 
com benção dos veícu-
los, missa festiva, almo-
ço e missa ministrada 
pelo bispo de Bagé, Dom 
Frei Cleonir Dalbosco. 

Segundo informou 
o frei Tiago Frey, o lema 
é “Com São José peregri-
nos de esperança”, que 
remete ao ano santo de 
2025, onde irão celebrar 
em comunhão com toda 
a igreja católica. “So-
mos convidados como 
discípulos-missionários 
a termos a virtude da 
esperança enraizada em 
nosso coração”, disse, 
mencionando que ao co-
memorar a história da pa-
róquia, possam agradecer 
a Deus por esta bela his-

Paróquia São José, de Hulha Negra, 
celebrará 65 anos de história

tória de evangelização.

HISTÓRIA DA 
PARÓQUIA 

Conforme o frei 
Tiago, tudo teve iní-
cio em março de 1957 
quando Dom Antônio 
Zattera, bispo então de 
Pelotas, nomeou o pa-
dre Léo Persch como 
vigário da Paróquia São 
Sebastião de Bagé, com 
incumbência de criar uma 
nova paróquia no terri-
tório da Hulha Negra.

Com a transferên-
cia do Padre Léo Persch, 
o bispo de Pelotas no-
meou o recém ordenado 
padre, José Mack Filho, 
natural de Hulha Negra, 
e instalou a nova pa-
róquia para o território 
do município. Sendo o 
padre José, o primeiro 
pároco da recém criada 
com sede na localidade 
da Trigolândia. “No ano 
de 1973 foi construída a 
Casa Paroquial na atual 

sede do município, e 
em 1978 aconteceu a 
transferência da sede 
da paróquia,  para a 
atual sede do municí-
pio de Hulha Negra”.

Ainda, frei Tiago 
disse que a história da 
Paróquia São José con-
tou com a presença das 
irmãs franciscanas e das 
irmãs de Santa Catarina, 
que administraram o 
local. Após este período, 
quando a paróquia de 
Candiota foi fundada, os 
padres auxiliavam por 
períodos os dois locais. 
“Ao passar do tempo, no 
capítulo provincial dos 
freis franciscanos em 
1989, decidiram assumir 
nova missão na zona sul 
no Estado do Rio gran-
de do Sul, e dessa ma-
neira em 1990 os freis 
franciscanos chegaram 
à Paróquia São José”.

PROGRAMAÇÃO 

Nesta sexta-feira 

A Câmara de Candiota está localizada 
na rua 20 de Setembro, 711, em frente a 
rodoviária, na Vila Operária.

Email: camaracandiota@camaracandiota.
rs.gov.br
Telefones: (53) 3542-1177 e 3245-1449

(11), haverá a segunda mis-
sa do tríduo às 19h30, e 
no sábado no mesmo ho-
rário, a missa será minis-

trada pelo bispo de Bagé. 
Já no domingo, às 9h 

acontece a procissão moto-
rizada com benção dos veí-

culos, às 10h missa festiva e 
às 12h almoço. Na parte da 
tarde, a partir das 15h, acon-
tecerá o bingo benefi cente. 
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SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 09 DE OUTUBRO DE 2024

Câmara de Vereadores e Vereadoras de Pedras AltasCâmara de Vereadores e Vereadoras de Pedras Altas

Ata aprovada 
Ata nº 32/2024 referente a 

Sessão Ordinária do dia 09/10/2024. 

Protocolo 0287/2024 - Resposta 
Ementa: Em resposta ao pedido de Informação 
nº 05/2024 apresentado pelo vereador Arildo 
Madruga Medeiros, informamos que a dentista 
que atendia nosso município solicitou exonera-
ção do cargo. Diante disto, foi dado Andamento 
a abertura do processo seletivo para suprir tal 
vaga, porém, até que sejam realizadas todas 
etapas legais deste processo esta sendo pro-
videnciado um contrato emergencial, o qual 
já se encontra em andamento para suprir a 
demanda de nosso município. Estamos nos 
empenhando ao máximo para que tudo se 
resolva o mais breve possível. A previsão de 
retorno dos atendimentos odontológicos esta 
prevista para o inicio de Outubro, conforme 

PRIMEIRAS AGENDAS

Divulgação TP

Oprefeito eleito de 
Hulha Negra, Fer-
nando Campani 

(PT), acompanhado do 
vice eleito André Bexiga 
(PSB), já começou a se mo-
vimentar visando o futuro 
governo, que será empos-
sado em janeiro próximo.

A dupla eleita este-
ve esta semana em Porto 
Alegre, quando se reuniu 
com o superintendente 

Prefeito eleito de Hulha Negra debate 
recuperação de estradas com órgãos federais

regional do Instituto Na-
cional de Coloniação e 
Reforma Agrária (Incra-
-RS), Nelson Grasselli e o 
deputado federal Dionilso 
Marcon (PT), bem como, 
com a Superintendência 
do Departamento Nacio-
nal de Infraestrutura e 
Transportes (DNIT-RS). 
As pautas prioritárias 
nesses órgãos foram as 
obras de recuperação das 

estradas rurais nos as-
sentamentos e as vias de 
escoamento entre Hu-
lha Negra e Candiota. 

Também sobre o 
tema estradas, Campa-
ni esteve reunido com 
a Federação dos Traba-
lhadores da Agricultura 
(Fetag-RS) e o Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais 
de Bagé (STR), que tem 
extensão em toda a região.

calendário de atendimentos. 

Protocolo 0288/2024 - Resposta 
Ementa: Em resposta ao Pedido de Informação 
nº 06/2024 formulado pelo vereador Marco An-
tônio Machado Costa cumpre esclarecer o que 
segue: No que se refere ao numero de galerias, 
informa-se que foram solicitadas 72 (setenta 
e duas galerias) até o presente momento não 
foram entregues nenhuma galeria. Ainda não 
houve pagamento de nenhuma galeria á em-
presa, no que concerne aos pontos em que 
serão utilizadas destaca-se que se tratam das 
seguintes: - ponte São José - ponte da Sanga da 
China - ponte da localidade Conceição - ponte 
localidade Campo Bonito. 

Projeto de Lei Ordinária 1803/2024
Ementa: Dispõe sobre as diretrizes orçamen-
tárias para o exercício fi nanceiro de 2025. 

Autoria: Poder Executivo 
Destino: Votação
Votação: Aprovado por Unanimidade 
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Para votar é necessário entrar no site do jornal 
(www.tribunadopampa.com.br)

Ao entrar no site do Tribuna do Pampa, 
procure este card para acessar o local de votação

A MAIOR DA REGIÃO

Divulgação TP

Ojornal Tribuna do 
Pampa deu início 
efetivo ao Melhores 

do Ano 2024 na última 
terça-feira (8), com o iní-
cio das votações abertas 
no site, por meio do link 
tribunadopampa.com.br/
melhores-do-ano-2024/. 
A divulgação está sen-
do feita amplamente nas 
redes sociais do jornal.

Este ano, novamen-
te, foi publicado de forma 
antecipada as pré-listas 
da pesquisa no Facebook, 
para que as pessoas pu-
dessem enviar sugestões 
de novos participantes e 
até mesmo da retirada de 
nomes de alguma empresa 
que eventualmente fechou 
ou profissional que não 
presta mais o serviço na ci-
dade. Houve contribuições 
e o objetivo sempre é mi-

Votação do Melhores do Ano 
2024 encerra neste sábado

nimizar ou até mesmo eli-
minar os possíveis erros. O 
TP mais uma vez agradece 
a participação de todos!

Mas assim mesmo, 
como faz desde 2009, 
quando o Melhores do 
Ano foi implantado, as 
empresas ou profi ssionais 
que não constarem na 
listagem que foi para o 
site, basta a notificação 
para que no ano seguinte 
haja a inclusão. Há algu-
mas exceções, onde pode 
não constar o nome da 
empresa ou do profi ssio-
nal, sendo por pedido de 
não participação ou por 
desinteresse ao longo dos 
anos em que a pesqui-
sa vem sendo realizada.

PESQUISA

 A pesquisa na in-

ternet foi ao ar nesta terça 
e permanece até às 23h59 
deste sábado (12). Pelo  
sistema, somente aparece 
uma categoria de cada vez, 
quando, conforme você 
vai votando, uma nova 
categoria aparece. São 
60 categorias em Candio-
ta, 20 em Hulha Negra, 
11 em Pedras Altas e 43 
em Pinheiro Machado.
A divulgação do resul-
tado final para o pú-
blico em geral aconte-
ce no início do mês de 
novembro, tanto no site 
como no jornal impresso.

EVENTO

 O evento de entre-
ga dos certifi cados acon-
tece no dia 7 de dezem-
bro, no CTG Candeeiro 
do Pago, em Candiota.


